
 

 

Martes 12 de Marzo 2024 

PRESIDENTE NACIONAL 
 
Análisis Superior // Todo en orden 

(2024-03-12, David Páramo, Excélsior, . 3)  

Parecería que el Presidente de la CMIC, Francisco Solares, se arrepintió mucho de haber 
levantado la voz cuando los fondos para el mantenimiento carretero fueron congelados por la 
Secretaría de Hacienda, encabezada por Rogelio Ramírez de la O. En dos o tres segundos fue 
silenciado por el titular de las finanzas públicas y también por el titular de la SICT, Jorge Nuño, 
bajo la promesa que les arreglarían el tema... algún día. 

Dinero en Imagen (Sitio),  

 
LUIS MÉNDEZ JALED 

 
Un Montón de Plata // Rezago en constructoras Sarens 

(2024-03-12, Carlos Mota, El Heraldo de México, . 18)  

La empresa de servicios de elevación de carga pesada, Sarens, alerta sobre el rezago en la 
productividad del sector de la construcción, instando a las firmas constructoras a adoptar nuevas 
tecnologías. La Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC) también enfatiza la 
necesidad de modernización y participación activa en la generación de proyectos. El próximo 
Presidente nacional de la CMIC, Luis Rafael Méndez, pronostica un crecimiento del 2% en el 
sector este año. Por otro lado, el Nissan Pathfinder 2024 ha recibido la certificación Top Safety 
Pick+ 2024 del Insurance Institute for Highway Safety. Además, se ha lanzado la plataforma My 
Sugar Mommy, que facilita relaciones entre mujeres maduras y hombres jóvenes en México. 

El Heraldo de México (sitio),  

 
CONSTRUCCIÓN 

 
Las artimañanas del Cártel Inmobiliario en la Benito Juárez 

(2024-03-11, Arturo Contreras Camero, Pie de Página (Sitio), )  

Vecinos de la alcaldía Benito Juárez en Ciudad de México denuncian que el "cártel inmobiliario", 
que otorgaba permisos indebidos de construcción, sigue operando a pesar de la detención de 16 
funcionarios. La red ahora utiliza el artículo 62 del Reglamento de Construcciones para el 
(entonces) Distrito Federal, que permite realizar modificaciones menores en edificios sin permisos 
de construcción. Las obras bajo esta norma han aumentado desde 2018, con 970 registradas en 
noviembre de 2021. Los vecinos, liderados por María Luisa Rubio, han logrado detener algunas 
obras, pero la red continúa operando en colonias menos visibles de la demarcación. Esta 
operación ha estado en funcionamiento desde al menos 2009 y ha sido utilizada para favorecer 
al grupo político de Jorge Romero, exalcalde y actual diputado federal. 
 
Reconoce Cemex a mujeres líderes en la construcción 

(2024-03-11, Amy Vela, El Financiero (Sitio), )  

Cemex ha reconocido a las mujeres líderes de tres de cada 10 negocios Construrama durante el 
evento Mujer Construrama 2024. La red de distribución de materiales para la construcción de 
Cemex, Construrama, busca impulsar la diversidad en el sector y brindar a las mujeres 
conferencias para el crecimiento de su negocio y desarrollo personal. Durante el evento, se 
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reconoció a cuatro concesionarias Construrama lideradas por mujeres por su destacado 
desempeño en 2023. En el evento, las asistentes pudieron escuchar a conferencistas 
inspiradoras y compartir mejores prácticas en la industria. Este evento, que comenzó como una 
celebración del Día de las Madres, ha evolucionado hasta convertirse en un evento nacional que 
celebra el papel de la mujer en la industria de la construcción. 
 
LA INDUSTRIA DE LA CONSTRUCCIÓN EN MÉXICO SIGUE CRECIENDO EN 2023 Y 
MANTIENE TENDENCIA POSITIVA PARA 2024 

(2024-03-11, René Dávila, Journalmex (Sitio), )  

La industria de la construcción en México ha experimentado un crecimiento del 1% en 2023, con 
un valor de obras de 67.000 millones de pesos, según la Encuesta Nacional a Empresas 
Constructoras. Sin embargo, expertos destacan la necesidad de innovación y mejoras en 
productividad, eficiencia, sostenibilidad e infraestructura. El sector de la edificación y la 
construcción de obras de ingeniería civil fueron los que más contribuyeron al crecimiento. El 
sector del transporte y urbanización registró el mayor crecimiento, con un 130,3% en 
comparación con 2022. Los expertos enfatizan la importancia de la adopción de herramientas 
tecnológicas y prácticas novedosas para impulsar la industria de la construcción en México. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Pierde 800 mil mdp Pemex Refinación 

(2024-03-12, Diana Gante, Reforma, . 1)  

En los últimos cinco años, las plantas de refinación de Pemex han perdido más de 800 mil 
millones de pesos. La subsidiaria encargada de la refinación y producción de combustibles, 
Pemex Transformación Industrial (TRI), registró pérdidas de 74 mil millones de pesos solo el año 
pasado. Estas pérdidas se deben a problemas de contaminación y al uso de equipos obsoletos 
con tecnología atrasada. 
 
Somete a albañiles el narco en Cancún 

(2024-03-12, Reforma, Staff, Reforma, . 1,3)  

La delincuencia organizada en Cancún ha comenzado a someter a los albañiles, utilizando a los 
trabajadores de la construcción como distribuidores en narcomenudeo, enlaces, halcones y, en 
caso de resistencia, los ejecutan. En lo que va de 2024, nueve albañiles han sido asesinados y 
tres personas más han sido encontradas sin vida en una fosa. El ejido Alfredo V. Bonfil, ubicado 
cerca del Aeropuerto Internacional de Cancún, es considerado el punto neurálgico de la 
operación criminal. Allí, la organización "Los Bonfileños" controla el narcomenudeo, la extorsión 
y la trata de personas. La Fiscalía de Quintana Roo ha detenido a varios miembros de esta 
organización, incluyendo a dos menores de edad, quienes han sido acusados de narcomenudeo, 
extorsión y homicidio. 
 
UIF desacata la Corte y no abre datos de Pegasus 

(2024-03-12, Daniela Wachauf, El Universal, . 1,9)  

La Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de México mantiene la reserva de información 
relacionada con el software espía Pegasus, a pesar de la orden de la Suprema Corte de Justicia 
de entregar la versión pública de dicha información. La UIF argumenta razones de seguridad 
nacional para no proporcionar los datos y la reserva se mantendrá hasta agosto de 2026. Entre 
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la información clasificada se encuentran reportes de operaciones financieras y datos relacionados 
con el sistema de pagos electrónicos interbancarios. 
 
Candidatos aceptan reto de la Iglesia para la paz 

(2024-03-12, Héctor Figueroa, Excélsior, . 1,4,5)  

Los candidatos presidenciales en México han firmado un compromiso por la paz, elaborado por 
la Iglesia Católica y otras organizaciones, que contiene 117 propuestas para combatir la violencia 
y promover la seguridad en el país. Entre las principales propuestas se encuentran fortalecer a 
las policías municipales, proteger a los adolescentes del crimen organizado, renovar el sistema 
de justicia y reformar el sistema penitenciario. El objetivo es construir una ruta hacia la paz y la 
conciliación en México. 
 
Candidatos firman con el clero, pero Claudia objeta diagnóstico 

(2024-03-12, Gaspar Vela, Milenio Diario, . 1,6,7)  

Los candidatos presidenciales Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez avalaron el compromiso 
por la paz elaborado por el Episcopado Mexicano, el cual propone desmilitarizar la seguridad, 
convertir a la Guardia Nacional en un cuerpo civil y reformar el sistema electoral para evitar la 
infiltración del narcotráfico. Por su parte, Claudia Sheinbaum también firmó el compromiso, pero 
destacó su desacuerdo con algunos puntos, especialmente en relación a la militarización y los 
diagnósticos pesimistas sobre la situación actual del país. 
 
El normalista de Ayotzinapa asesinado no disparó: AMLO 

(2024-03-12, Alonso Urrutia, Emir Olivares, La Jornada, . 1,3)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, reconoció que hubo abuso de autoridad 
en el asesinato de un estudiante normalista en Guerrero y aseguró que no habrá impunidad. 
Señaló que se comprobó que el estudiante no disparó y que los policías responsables están 
detenidos. El mandatario expresó su deseo de reunirse directamente con los padres de los 43 
estudiantes desaparecidos de Ayotzinapa para informarles de las investigaciones. 
 
Pugna por propuesta opositora de cerrar refinerías 

(2024-03-12, D. Benitez, El Financiero, . 1,4)  

El presidente Andrés Manuel López Obrador calificó de "aberración" la propuesta de cerrar las 
refinerías de Cadereyta y Madero. Expertos sugieren analizar a fondo el Sistema Nacional de 
Refinación para determinar la viabilidad de cada instalación. Pemex Transformación Industrial 
registra pérdidas por 706.5 mil millones de pesos en lo que va del sexenio. 
 
ENI devuelve un campo petrolero; IP ha renunciado ya a 40 contratos 

(2024-03-12, Karol García, El Economista, . 1,24)  

La empresa italiana ENI ha devuelto un campo petrolero en México y se convierte en la primera 
renuncia a un contrato poco exitoso en términos exploratorios. Con esta renuncia, suman 40 
contratos que han sido devueltos de los 111 firmados durante la administración pasada. ENI es 
la operadora privada que más petróleo ha extraído en México, con 54 meses de operaciones y 
ha obtenido 748,000 barriles de crudo. 
 
Partes de México son controladas por cárteles 

(2024-03-12, Alejandro Arturo Villa, El Sol de México, . 1,7)  
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La directora de Inteligencia Nacional de Estados Unidos, Avril Haines, afirmó que hay partes de 
México controladas por cárteles del narcotráfico y que es un reto para el gobierno mexicano 
enfrentarlos. Sin embargo, también mencionó que la cooperación entre ambos países ha 
mejorado en la lucha contra las organizaciones criminales. Además, se destacó que las 
organizaciones criminales mexicanas son los principales productores de fentanilo ilícito para el 
mercado estadounidense. 
 
Inteligencia artificial con sesgos de género 

(2024-03-12, Marina San Martín Rebolloso, El Heraldo de México, . 14,15)  

La Inteligencia Artificial (IA) está presente en muchos aspectos de nuestra vida, desde nuestros 
smartphones hasta los sistemas de gestión de nuestros hogares. Sin embargo, esta tecnología 
puede tener sesgos que reflejan los estereotipos y prejuicios de nuestra sociedad, lo que puede 
llevar a la exclusión de ciertos grupos. Por ejemplo, el programa Biogen de España, diseñado 
para combatir la violencia doméstica, ha calificado erróneamente el nivel de riesgo de los 
abusadores. Además, los controles de seguridad del aeropuerto de Detroit excluyen a aquellos 
que no se identifican como femeninos o masculinos.  
 
Candidatos tienen ríspido pacto de paz 

(2024-03-12, Jorge X. López, 24 Horas, . 1,3)  

Durante una reunión con la Conferencia del Episcopado Mexicano, los candidatos presidenciales 
Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez criticaron las propuestas de 
pacificación del país, retirada gradual de militares en funciones de seguridad y creación de una 
Guardia Nacional civil. Álvarez Máynez señaló que las fuerzas políticas más viables han 
perpetuado la estrategia fallida de seguridad, mientras que Gálvez destacó la violencia y 
corrupción gubernamental en México. Por su parte, Sheinbaum refutó el diagnóstico pesimista 
de la situación y afirmó que no coincide con algunas propuestas del Episcopado. 
 
Una herida heredada  
(2024-03-12, Ruben Zermeño, Reporte Indigo Cinco Días, . 1,12,13)  

La desaparición de los estudiantes de Ayotzinapa hace casi 10 años continúa sin resolverse y 
genera exigencias de justicia y fin a la impunidad. Las investigaciones podrían trascender a la 
próxima administración presidencial. Recientemente, un estudiante que participó en las protestas 
fue asesinado por la policía en Guerrero, lo que ha generado más indignación y reclamos de 
abuso de autoridad. 
 
Facilitan seguros la movilidad social 

(2024-03-12, Aida Ramírez, Ovaciones, . 25)  

La 33ª Convención de Aseguradores AMIS 2024, que se celebrará en abril, abordará la gestión 
de riesgos y la protección financiera en un mundo en transformación, tras eventos como la 
pandemia de Covid-19 y el huracán Otis. La Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros 
(AMIS) destaca que el sector asegurador es estratégico para la economía de México, 
promoviendo la estabilidad financiera y contribuyendo a la formación de capital. La Convención 
analizará cómo cerrar las brechas de protección del seguro y aumentar la protección financiera y 
la resiliencia de la población. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
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COPARMEX // Y las redes sociales hablaron: #8M2024 

(2024-03-12, Ximena Céspedes, El Sol de México, . 14)  

El 8 de marzo, Día Internacional de la Mujer, se celebró en todo el mundo con marchas y eventos 
para exigir derechos y equidad para las mujeres. En México, la conversación sociodigital sobre 
el Gobierno reveló que el 38.7% de la audiencia digital denunció la ausencia de justicia, el 35.5% 
señaló la alarmante cifra de feminicidios y desapariciones, y el 6.5% destacó la violencia política 
contra las mujeres. Además, el 8 de marzo es un día trágico en México, ya que se lucha por la 
vida de niñas, jóvenes y mujeres. La Presidenta del Comité de Difusión de Coparmex Nacional, 
Ximena Céspedes, marchó para exigir justicia para su hija Ana María. 
 
Hechos Y Susurros // Senado incumplió con nombramientos 

(2024-03-12, Dolores Colín, 24 Horas, . 7)  

La Asociación Nacional de Productores de Autobuses, Camiones y Tractocamiones (ANPACT) 
se reunió con el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes 
Díaz, para discutir la descarbonización de la flota, el fortalecimiento de la infraestructura y el 
aumento de las inversiones en la industria automotriz de vehículos pesados. Esta industria es un 
motor de la economía mexicana, generando 2.5 millones de empleos y aportando el 6% del PIB. 
La ANPACT también ha sido líder en el ámbito internacional. La reunión buscó impulsar el 
crecimiento de la industria y fortalecer la relación con el gobierno. 
 
En opinión, José Luis Medina Mora, titular de COPARMEX, firma de los candidatos 
presidenciales del Compromiso por la Paz. 
(2024-03-11, Leonardo Curzio, 104.1 Radio Fórmula, )  

En opinión, José Luis Medina Mora, titular de COPARMEX, firma de los candidatos presidenciales 
del Compromiso por la Paz. Señaló que la CEM tuvo reuniones previas para construir este 
Compromiso con la Paz, la base es que es lo que puede hacer la ciudadanía además del 
gobierno. Fue firmado por Xóchitl Gálvez, quien se pronunció por la desmilitarización, Jorge 
Álvarez Máynez y Claudia Sheinbaum que firmó con reservas, se pronunció a continuar con la 
estrategia de seguridad. Finalizó diciendo que ojalá se dé ese diálogo y que se traduzca en los 
cambios que debe haber en las políticas públicas. 

Canal 121 Telefórmula,  
 
En entrevista Armando Zúñiga, presidente de COPARMEX CDMX, habló de los asaltos y 
extorsiones contra operadores de transporte de carga en carreteras del país. 
(2024-03-11, Carlos Marín, Canal 120 Milenio, )  

Armando Zúñiga, presidente de COPARMEX CDMX, habló de los asaltos y extorsiones contra 
operadores de transporte de carga en carreteras del país. Armando Zúñiga, destacó que entre 
los agremiados el delito que más ha crecido es el de la extorsión y ahora el robo en carretera es 
el delito que más afecta a las empresas porque ocasiona incluso competencia desleal y porque 
a fin de cuentas es un costo de operación el costo de la seguridad que terminan pagando todos 
y que ha venido en aumento.  
 

Preocupa a sector empresarial desafíos que enfrenta Ensenada 

(2024-03-12, Redacción, El Vigía BC (sitio), )  

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Ensenada, Marco Estudillo Bernal, 
expresó su preocupación por los desafíos económicos y sociales que enfrenta la ciudad. Estos 
desafíos incluyen el abasto y saneamiento de agua, la infraestructura energética adecuada y la 
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inversión en infraestructura carretera. Estudillo Bernal destacó la importancia de una coordinación 
estrecha con las nuevas autoridades para mejorar la competitividad de Ensenada. La 
colaboración entre el gobierno, las empresas y la sociedad civil es esencial para encontrar 
soluciones efectivas. Estudillo Bernal instó a los candidatos a los puestos de elección popular a 
tener en cuenta las necesidades de Ensenada y a los ciudadanos a informarse y votar de manera 
objetiva. 
 
Líderes Empresariales y Ciudadanos Unen Fuerzas con Candidatos para Firmar 
Compromisos de Seguridad 

(2024-03-12, Redacción, Veracruzanos VER (sitio), )  

Líderes camarales y empresariales de México SOS y la Red Nacional de Mesas Ciudadanas de 
Seguridad y Justicia se reunirán con dos candidatos a la gubernatura para discutir propuestas 
concretas en materia de seguridad y justicia. Entre los temas a discutir se encuentran el 
fortalecimiento de las policías estatales y municipales, así como el funcionamiento de cámaras 
de vigilancia. Este esfuerzo conjunto, respaldado por presidentes de cámaras empresariales 
como Canaco, Canacintra, CMIC y el Consejo Coordinador Empresarial, busca abordar de 
manera integral las preocupaciones de la comunidad en materia de seguridad. La firma de 
compromisos representa un paso importante hacia la construcción de un entorno más seguro y 
justo para todos los habitantes del estado. 
 
Celebra ANPACT crecimiento sostenido en ventas, producción y exportación de 
vehículos pesados durante febrero 

(2024-03-11, Redacción, La Razón On line (Sitio), )  

La Asociación Nacional de Productores de Autobuses, Camiones y Tractocamiones (ANPACT) 
ha informado sobre el crecimiento positivo de la industria durante febrero, con aumentos 
significativos en ventas al mayoreo, producción y exportación de vehículos pesados. Aunque 
hubo una disminución en la producción y exportación en comparación con el mismo período del 
año anterior, estos indicadores reflejan una tendencia alcista desde el año anterior. La ANPACT 
ha mantenido diálogos con los equipos de campaña de las candidatas presidenciales, Claudia 
Sheinbaum y Xóchitl Gálvez, así como con Jorge Álvarez, para abordar temas como 
infraestructura, transporte, comercio exterior y seguridad pública. Además, se ha discutido la 
importancia del sector autotransporte y automotriz para la economía del país con el presidente 
del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes. La ANPACT también ha 
promovido la participación femenina en el sector a través de la 'Red MujerEs Autotransporte'. 

Capital CDMX (Sitio), TecnoEmpresa(Sitio), Transporte GTO (Sitio), La Hoguera (Sitio),  
 
Declaración de "El día nacional sin Nosotras": ¿logro o desacreditación? 

(2024-03-11, Redacción, Cuestione (Sitio), )  

El 9 de marzo se celebra el Día Nacional Sin Nosotras en México, una protesta que busca 
visibilizar la importancia de las mujeres en la sociedad y protestar contra la violencia de género y 
la desigualdad. La Cámara de Diputados aprobó el dictamen para conmemorar esta fecha, que 
ahora pasará al Senado de la República. Sin embargo, esta protesta ha perdido visibilidad en los 
últimos años, ya que las instituciones han optado por invitar a las mujeres a no asistir o les han 
otorgado permisos para ausentarse de sus lugares de trabajo y centros educativos. Esto ha 
causado descontento, ya que muchas consideran que una protesta no necesita pedir permiso y 
critican que las empresas se autodenominen aliadas sin tomar acciones en contra de quienes 
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deciden sumarse al paro. Durante el paro, se espera una disminución en la actividad económica 
en sectores como el comercio, los servicios, la producción y la mano de obra en general. En 
2020, el impacto económico se estimó en casi $35,000 millones de pesos, pero la Confederación 
de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO) estimó una cifra de 
$30,000 millones de pesos. Las protestas son herramientas importantes para el cambio social y 
político, pero su efectividad puede variar dependiendo de diferentes puntos de vista políticos y 
sociales. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // Cerrar refinerías 

(2024-03-12, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

El Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha respondido a las propuestas de 
cerrar refinerías en Cadereyta, Nuevo León, y Tampico, Tamaulipas, diciendo que no se cerrará 
ninguna refinería. Sin embargo, el autor argumenta que ninguna refinería debería cerrarse por 
ocurrencia, sino que se deben tomar decisiones basadas en estudios serios. Las refinerías de 
Cadereyta y Tampico son altamente contaminantes, y la refinería de Tula en Hidalgo también ha 
sido propuesta para su cierre. El autor señala que el sistema de refinación de Pemex ha generado 
pérdidas millonarias, lo que representa un lastre para la soberanía nacional. Además, critica la 
construcción de la refinería de Dos Bocas, que se hizo sin entender el mercado y lejos de los 
centros de consumo.  
 
Historias De NegoCEOs // Agroasemex: con más poder, dinero e influencia 

(2024-03-12, Mario Maldonado, El Universal, . 11)  

Agroasemex, la institución financiera del sector agropecuario en México, está a punto de 
convertirse en un monopolio en el mercado de seguros, especialmente en el sector 
gubernamental. Recientemente, la Subsecretaría de Egresos de Hacienda solicitó a Agroasemex 
un contrato de "seguro paramétrico" por 6,142 millones de pesos, la prima más cara de la historia 
para este tipo de seguro.  
 
Activo Empresarial // Refinación, talón de Aquiles de Pemex, entre Xóchitl y el Presidente 

(2024-03-12, José Yuste, Excélsior, . 2)  

El refinado de petróleo es un problema para Petróleos Mexicanos (Pemex), ya que sus seis 
refinerías perdieron 177,857 millones de pesos en 2023. A pesar de los esfuerzos de 
modernización, las refinerías de Pemex siguen operando con pérdidas y produciendo 
combustóleo, un subproducto contaminante. La candidata Xóchitl Gálvez propuso cerrar dos 
refinerías, pero el presidente López Obrador defendió la industria petrolera. Por otro lado, el 
puerto de Manzanillo se ha convertido en el principal puerto de la costa del Pacífico en América 
Latina, solo superado por Panamá Colón y Santos. En el sector de bienes raíces, Fibra Uno ha 
lanzado una oferta para combinar sus activos con los de Terrafina, creando la fibra industrial más 
grande del país. 
 
Bitácora del Director // ¿Qué pasa con el empleo? 

(2024-03-12, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

La generación de empleos formales en México ha disminuido significativamente, a pesar de un 
crecimiento económico del 3.2% en 2023 y un aumento de la inversión privada y extranjera 
directa. Se han propuesto varias explicaciones para esta disminución, incluyendo el agotamiento 
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de los efectos de la prohibición de la subcontratación, el aumento del costo laboral y la falta de 
políticas de incentivos para las microempresas. El sector informal de la economía podría estar 
absorbiendo los empleos perdidos, lo que podría tener consecuencias negativas para las finanzas 
públicas y la igualdad de oportunidades. 
 
Análisis Superior // Todo en orden 

(2024-03-12, David Páramo, Excélsior, . 3)  

El Padre del Análisis Superior, David Páramo, desmiente un rumor sobre la convención bancaria 
que se celebrará en Acapulco, confirmando que se llevará a cabo en esa ciudad. La situación de 
inseguridad en Acapulco es preocupante, pero la Asociación de Bancos de México ha decidido 
mantener la sede. El Presidente de la República, el secretario de Hacienda, la gobernadora del 
Banco de México, las dos candidatas a la Presidencia y Jorge Álvarez Máynez están confirmados 
para asistir. Sin embargo, el Presidente cancelará el evento el viernes por la tarde debido a la 
participación de la gobernadora de Banco de México y el secretario de Hacienda en la reunión 
de primavera del FMI. 
 
Juegos de Poder // "El que a hierro mata, a hierro muere"  
(2024-03-12, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)  

El columnista Leo Zuckermann reflexiona sobre el impacto político de la desaparición de los 43 
estudiantes en México en 2014. A pesar de no haber participado directamente en el caso, el 
presidente López Obrador ha utilizado el tema para generar simpatía y apoyo político. 
Zuckermann señala que López Obrador ha utilizado los juegos de poder para construir una 
narrativa en la que se presenta como el salvador de los estudiantes, a pesar de que su gobierno 
no ha hecho nada para esclarecer el caso. Sin embargo, el columnista argumenta que el 
presidente no ha logrado capitalizar completamente este episodio, ya que no ha logrado controlar 
los recursos del país y los grupos de poder que se benefician de ellos. 
 
Cuenta Corriente // Funo/Terrafina: consolidación inmobiliaria 

(2024-03-12, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

Funo, de André El-Mann, ha hecho una oferta para combinar sus activos industriales con Fibra 
Terrafina, dirigida por Alberto Chretin Sin duda. Esta oferta permitiría consolidar los activos 
industriales de ambos en una sola entidad, creando el portafolio más grande de México, con 11.6 
millones de metros cuadrados de área bruta rentable. La Fibra combinada tendría un ingreso 
operativo neto de cerca de 13.800 millones de pesos, con un margen de 93.1 por ciento. Funo 
ofrece combinar los portafolios al mismo múltiplo de ingreso operativo neto, lo que es más 
favorable a los tenedores de Terra en comparación con otras ofertas en el mercado. Esta oferta 
se suma a la reciente oferta pública hostil de Fibra Prologis a Terrafina.  
 

Desde el Piso de Remates // La politización por las refinerías de Pemex 

(2024-03-12, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

La candidata de la oposición, Xóchitl Gálvez, ha propuesto el cierre de las refinerías de Cadereyta 
y Ciudad Madero, generando una reacción por parte de López Obrador. Sin embargo, cerrar las 
refinerías sin asumir un costo laboral sería absurdo, especialmente considerando el elevado 
pasivo de pensiones de Pemex. Además, un análisis de BBVA México revela que, debido a la 
política energética de la 4T, México se ha convertido en el noveno emisor mundial de gases 
efecto invernadero, lo que preocupa dada su posición económica y poblacional. 
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En Privado // Perdiendo Ciudad de México 

(2024-03-12, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha impuesto a Clara Brugada como 
candidata a la gubernatura de Ciudad de México, en lugar del favorito de la actual gobernadora 
Claudia Sheinbaum, Omar García Harfuch. Esta decisión ha generado división en el partido 
Morena y se espera que el partido pierda el gobierno de Ciudad de México en las elecciones del 
2 de junio. Esto marca una derrota para López Obrador, quien ha perdido su santuario político, 
nueve de las 16 alcaldías y la mayoría en la Cámara de Diputados en las elecciones intermedias 
de 2021. Esta pérdida también afecta las aspiraciones presidenciales de Sheinbaum para 2030. 
 
Duda Razonable // El dinero, los militares, las firmas y el futuro 

(2024-03-12, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

Las candidatas presidenciales en México han discutido el papel de las fuerzas armadas en el 
país, y Claudia Sheinbaum ha sido la única en señalar diferencias con la propuesta. Sin embargo, 
acabar con el militarismo construido en los últimos cinco años será difícil, ya que las fuerzas 
armadas también tienen un poder económico significativo a través de empresas estatales. Esta 
situación deja a las fuerzas armadas a cargo de los recursos, sin rendir cuentas. 
 
Día con Día // Al ladrón! 

(2024-03-12, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

Los estrategas de las mañaneras presidenciales han pedido que se investigue y censure a Jorge 
Castañeda por sus comentarios sobre las campañas negativas en una contienda electoral. Sin 
embargo, las campañas negativas son una estrategia común en las elecciones y proporcionan 
información valiosa a los votantes sobre los candidatos. Estas campañas no deben confundirse 
con la "guerra sucia", que implica represión estatal y atrocidades, y en México resultó en mil 
desaparecidos. Además, el gobierno, incluido el presidente, ha sido el principal promotor de 
campañas negativas, lo que hace que sus quejas sean incoherentes. 
 
Estrictamente Personal // El pacto de Brooklyn 

(2024-03-12, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 32)  

El juicio a Genaro García Luna, exsecretario de Seguridad Pública de México, podría concluir 
alrededor de tres semanas después de las elecciones presidenciales de México. García Luna fue 
detenido en diciembre de 2019 en Texas, y su juicio en Nueva York ha sido lento y complicado. 
La defensa del exsecretario busca anular el juicio y reponer el proceso. García Luna ha rechazado 
las propuestas de la fiscalía de imputar a varias personalidades mexicanas, incluyendo a los 
expresidentes Carlos Salinas, Vicente Fox y Felipe Calderón, así como a empresarios y 
periodistas. 
 
Coordenadas // Seis pasos para la sobrevivencia de Pemex 

(2024-03-12, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

El autor argumenta que las campañas políticas no son el momento adecuado para discutir el 
futuro de Pemex y las refinerías, ya que las decisiones deben basarse en análisis técnicos y no 
en estrategias de campaña. A pesar de esto, el autor ofrece algunos principios que deberían guiar 
la discusión, incluyendo que Pemex no se cerrará ni dejará de ser una empresa pública, que la 
política de refinación no es sostenible y que no se pueden cerrar refinerías sin un análisis 
detallado. El autor también sugiere que Pemex necesita una redefinición completa de su 
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estrategia, una dirección con una visión diferente y que el gobierno debe asumir la deuda de 
Pemex. 
 
Ricos Y Poderosos // Refinación, pérdidas recurrentes 

(2024-03-12, Marco Antonio Mares, El Economista, . 26)  

La candidata opositora Xóchitl Gálvez propuso cerrar las refinerías de Cadereyta y Ciudad 
Madero en su campaña para la presidencia de México. Esta propuesta ha sido criticada por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador, quien defiende su modelo energético centrado en 
Pemex y CFE. Sin embargo, el modelo actual no ha logrado aumentar la producción de petróleo 
ni de gasolinas, y Pemex está sobreendeudada. Por otro lado, Gálvez propone transformar 
Pemex en Emex, una empresa de energías limpias.  
 
La Gran Depresión // Intervención presidencial en el banco central 
(2024-03-12, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 7)  

El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, ha sido criticado por su intervención en las 
decisiones de la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed), algo que ni siquiera hace el 
presidente de México, López Obrador. Biden busca créditos más baratos para impulsar la 
actividad económica, lo que podría influir en la decisión de la Fed de bajar las tasas de interés. 
Sin embargo, la mayoría de los participantes del mercado creen que las tasas no se moverán en 
la próxima reunión del Comité de Mercado Abierto de la Fed. A pesar de esto, Biden sigue 
buscando bajas tasas de interés para impulsar la economía y el consumo, lo cual podría 
beneficiar sus aspiraciones políticas. 
 
Corporativo // Más competencia 

(2024-03-12, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 17)  

Farmacias del Ahorro, dirigida por Rafael Eleazar Selvas Silva, planea ampliar la competencia en 
el mercado financiero al adquirir la Fintech Tu Dinero Digital (TUDI) para lanzar un nuevo plástico 
en 2025. Esta estrategia complementa su plan de negocios para abrir 300 nuevas farmacias este 
año, ampliando su cuota de mercado en la distribución de medicamentos privados. Mientras 
tanto, Scotiabank ha sido reconocido por su apoyo a la equidad de género en el sector financiero, 
participando en el programa Women in Payments. En el Reino Unido, las autoridades financieras 
han aprobado instrumentos basados en criptomonedas, lo que ha llevado al bitcoin a superar los 
72.000 dólares por unidad. 
 
La Quinta Transformación // Costará 14 mmdp recomprar los 9 hospitales 

(2024-03-12, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

El Instituto de Administración y Avalúos de Bienes Nacionales (INDAABIN) ha valuado los nueve 
hospitales en proceso de recompra por parte del gobierno federal, con un costo total de 14,099 
millones de pesos. Esto contradice la afirmación del Presidente Andrés Manuel López Obrador 
de que el costo de recompra sería de aproximadamente 6,000 millones de pesos. Los hospitales 
en cuestión son operados por empresas privadas bajo contratos de Asociaciones Público-
Privadas (APP) y Proyectos de Prestación de Servicios (PPS). Sin embargo, el gobierno no tiene 
presupuesto para pagar por estos hospitales, a excepción de dos operados por el IMSS. 
 

TREN MAYA 
 
Historias De Reportero // "Cuando se descarrile el Tren Maya, ya va a ser otro pedo" 
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(2024-03-12, Carlos Loret de Mola, El Universal, . 13)  

“¡La red de corrupción!... Eso es lo de nosotros”. Es la burla y el cinismo. Es la conversación 
telefónica textual entre Pedro Salazar Beltrán, primo de Andy y Bobby López Beltrán, los hijos 
del presidente de México, y Amílcar Olán, el íntimo amigo de ellos, que pasó de ser un discreto 
empresario al multimillonario beneficiado con contratos de medicinas, la refinería de Dos Bocas 
y el Tren Maya. “Ya cuando se descarrile el Tren (Maya), ya va a ser otro pedo”. Además de la 
burla y cinismo, es la corrupción que cobra vidas humanas. La frase es de Pedro Salazar Beltrán, 
primo de los hijos del presidente, quien está operando el negocio del Tren Maya, en la grabación 
de la llamada telefónica que tiene con Amílcar Olán y que fue presentada anoche en Latinus, en 
un reportaje de José Manuel Martínez y Mario Gutiérrez Vega. 

El Universal (sitio),  
 
Reyes de Suecia inician visita de Estado en México 

(2024-03-12, Redacción, El Financiero, . 2)  

Durante su visita de Estado a México, los reyes de Suecia, Carlos XVI Gustavo y Silvia, realizarán 
un recorrido en el Tren Maya, una importante obra de infraestructura en la región. La visita busca 
fortalecer la relación entre ambos países, con un enfoque en innovación, comercio e inversión. 
Esta es la tercera visita de Estado que realizan los monarcas suecos a México. 
La Razón On line (Sitio), Pasantes DF CDMX (Sitio), Excélsior, Excélsior (Sitio), El Economista (sitio), 96.9 W Radio,  
 
AMLO aseguró que el nuevo tramo del Tren Maya, que va de Cancún a Playa del Carmen, 
Quintana Roo, además de potenciar el turismo contribuirá a la movilidad de la población 
local 
(2024-03-11, Eduardo Ruiz-Healy, 103.3 Radio Fórmula, )  

AMLO aseguró que el nuevo tramo del Tren Maya, que va de Cancún a Playa del Carmen, 
Quintana Roo, además de potenciar el turismo contribuirá a la movilidad de la población local, 
trabajadoras y trabajadores de la Riviera Maya; así como de turistas nacionales e internacionales. 
 
Estos son los 10 derechos garantizados por Profeco al viajar en el Tren Maya 

(2024-03-12, Joshua Hernández, El Heraldo de México (sitio), )  

El Tren Maya, un megaproyecto de infraestructura en México, recorrerá ocho tramos y cinco 
entidades, favoreciendo al sector turístico. Los usuarios del Tren Maya tienen derechos 
garantizados por la Procuraduría Federal del Consumidor, incluyendo la información de precios, 
la no victimización por prácticas comerciales abusivas, servicios ferroviarios permanentes y 
horarios visibles. El tren ofrece ventajas como comodidad, conectividad, menor impacto 
ambiental, recorrido panorámico, variedad de comida y contacto cultural. 
 
Expropian otro terreno para el Tren Maya 

(2024-03-11, Antonio Baranda, Reforma.com (sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha expropiado un terreno de 44 
hectáreas en Champotón, Campeche, para la construcción de obras complementarias del Tren 
Maya. La expropiación fue publicada en el Diario Oficial de la Federación y el terreno ahora está 
en manos de Fonatur Tren Maya. La empresa del Estado deberá pagar una indemnización de 8 
millones 199 mil 815 pesos. El terreno será utilizado para la construcción de obras de 
infraestructura ferroviaria del Tramo 2 del Tren Maya, Escárcega-Kalkiní. 
 

AIFA 
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Evitarán que Sedena tribute doble por el AIFA y Mexicana  
(2024-03-12, Enrique Méndez, La Jornada, . 17)  

El Senado de México planea aprobar una reforma a la Ley Federal de Derechos para evitar la 
doble tributación de empresas de aviación y permitir que el Ejército pague solo el 5% de sus 
ingresos como asignatario de Mexicana y quede exento del 9% como concesionario del 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). La reforma busca evitar que las empresas 
militares que operan Mexicana y el AIFA paguen ambas tarifas, según la actual Ley Federal de 
Derechos. La modificación propuesta busca consolidar el principio de seguridad jurídica y evitar 
una posible violación al principio de justicia tributaria. La reforma se espera que sea aprobada 
esta semana. 
 
Aeroméxico y Delta ven 'oportunismo" de American. 
(2024-03-12, Aldo Munguía, El Financiero, . 1,18)  

Aeroméxico y Delta han criticado la postura de American Airlines, que busca disolver su alianza, 
calificándola de "oportunista". Delta y Aeroméxico argumentan que no hay pruebas de prácticas 
monopólicas en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. Delta está preparada para 
una larga batalla por la suspensión planeada de su asociación con Aeroméxico, que los 
reguladores determinaron que deberá finalizar antes del 26 de octubre. La terminación de la 
asociación podría perjudicar a los consumidores y desacelerar el crecimiento económico en 
México. 

El Financiero (Sitio),  
 
Jesús Ramírez, vocero de la presidencia, aclaró en la conferencia del presiente López 
Obrador le informa que la llegada de un Boeing de aerolínea japonesa al AIFA fue 
solamente de prueba. 
(2024-03-11, Andrés Manuel López Obrador, Canal 14, )  

Jesús Ramírez, vocero de la presidencia, aclaró en la conferencia del presiente López Obrador 
le informa que la llegada de un Boeing de aerolínea japonesa al AIFA fue solamente de prueba. 
Agregó que el AIFA ocupa el primer lugar a nivel nacional en transporte aéreo de carga. 

 
 
Iberia descarta utilizar el AIFA por falta de conectividad; 'no es un capricho' 
(2024-03-12, Redacción, El CEO MX (sitio), )  

La aerolínea española Iberia descartó utilizar el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) 
en un escenario próximo. Un portavoz de la empresa explicó que la terminal aérea en Santa Lucía 
no satisface las necesidades de conectividad que esperan sus clientes mexicanos y extranjeros, 
por lo que mantendrán sus operaciones en la Ciudad de México. En entrevista con EL CEO, Juan 
Cierco, director corporativo de Iberia, explicó que los vuelos que mantiene actualmente con la 
capital mexicana tienen niveles óptimos y un flujo sustancial de conexiones en alianzas con otras 
aerolíneas nacionales. Por ese motivo, descartó iniciar alguna frecuencia dentro del AIFA. 
 
"Va muy bien el AIFA", dice AMLO a casi dos años de su inauguración 

(2024-03-11, Alberto Morales, Eduardo Dina, El Universal (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador destacó el éxito del Aeropuerto Internacional "Felipe 
Ángeles" (AIFA), que se inauguró hace casi dos años. Según López Obrador, el AIFA ha sido el 
primer lugar a nivel nacional en transporte de carga desde septiembre. El presidente también 
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mencionó la llegada de un vuelo de Mexicana de Aviación, una aerolínea recién relanzada, en 
Chetumal, Quintana Roo. Además, López Obrador destacó la construcción de un camino rural 
por parte de los habitantes de Oaxaca. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
"Barrabasadas, cerrar refinerías" 

(2024-03-12, Isabel González, Excélsior, . 4)  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, calificó de "barrabasada y aberración" 
la propuesta de cerrar las refinerías, argumentando que quienes la impulsan desean que el país 
siga comprando gasolina en el extranjero. López Obrador respondió a los aspirantes a la 
Presidencia de la República por el PAN y Movimiento Ciudadano, quienes propusieron cerrar las 
refinerías de Tula, Cadereyta y Tampico debido a los altos niveles de contaminación que emiten. 
El presidente afirmó que el cierre de las refinerías aumentaría el precio de las gasolinas y 
beneficiaría a los grupos de interés creados. López Obrador destacó que México está cerca de 
alcanzar la autosuficiencia en gasolinas, gracias a la rehabilitación de las seis refinerías 
existentes, la adquisición de la refinería Deer Park en Texas y la construcción de la refinería de 
Dos Bocas, Tabasco. 
 
Editorial Las noticias de la mañana. 
(2024-03-12, Mario Maldonado, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

¿Qué hacer con el sisytema nacional de refinación que produce gasolinas a partir de refinerías 
muy contaminantes y quemando combustóleo? La autosuficiencia energética es dejar de exportar 
petróleo para refinarlo, misma que podría salir muy cara en comparación con lo gastado en la 
refinería de Dos Bocas en Tabasco, que ni está operando, aunque el gobierno diga que sí. 
 
AMLO instruye a Pemex a informar sobre refinería de Cadereyta 

(2024-03-12, Redacción, Noticias IMER (Sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador criticó la propuesta de la candidata Xóchitl Gálvez 
de cerrar las refinerías de Cadereyta y Tampico, y transformar Pemex en EMEX ( Energías 
Mexicanas), argumentando que esto es un intento conservador de cerrar Pemex. López Obrador 
destacó que la construcción de la refinería de Dos Bocas y Deer Park permitirá a México producir 
el 20% de las gasolinas necesarias en abril, acercándose a la autosuficiencia en septiembre. El 
presidente instruyó al director de Pemex, Octavio Oropeza, que informe sobre las emisiones de 
la refinería de Cadereyta, y afirmó que están dentro de la norma. López Obrador estimó que la 
transición energética en México tomará hasta tres décadas. 
 
Dos Bocas comenzará a refinar combustible en abril: AMLO 

(2024-03-11, Arturo Rojas, El Economista (sitio), )  

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, anunció que la refinería de Dos Bocas 
comenzará a producir combustible en abril, representando el 20% de las gasolinas necesarias 
para el país. Esta estrategia busca poner fin a la dependencia histórica de México de las 
importaciones de gasolina, que ha aumentado los precios del combustible y ha disminuido el 
valor agregado para la economía nacional. López Obrador destacó que estos logros se han 
alcanzado en un tiempo récord y a un precio competitivo, a pesar de la pandemia de Covid-19. 

90.5 Imagen, 102.5 MVS Noticias, 102.5 MVS Noticias,  
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AMLO responde a Gálvez y Máynez sobre refinería: "Cadereyta está bajo la norma" 

(2024-03-11, Redacción, La Prensa (Sitio), )  

El 3 de marzo, Jorge Álvarez Máynez planteó cerrar la refinería de Cadereyta, para apostar por 
las energías limpias en el país y celebró que Xóchitl Gálvez, también se sume a esta iniciativa. 
López Obrador aseguró que gracias a que las refinerías están trabajando el costo de los 
combustibles no ha aumentado. "De decir compremos la gasolina, no, no, vamos a producir y 
vamos a darle valor agregado a nuestra materia prima, y que haya empleo en México, la refinería 
de dos bocas, puso en primer lugar a Tabasco en la generación de empleos", remató López 
Obrador. 

El CEO MX (sitio), El Sol de México (sitio), Julio Astillero (sitio),  
 
Romero Oropeza contestará reto de Xóchitl Gálvez sobre Pemex 

(2024-03-11, Redacción, Ovaciones (sitio), )  

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha pedido al director de Pemex, Octavio Romero 
Oropeza, un informe sobre las emisiones de la refinería de Cadereyta, Nuevo León, tras las 
acusaciones de contaminación. López Obrador aseguró que la refinería cumple con las normas 
de emisión y que su contaminación es menor que la de otras plantas. El presidente también 
anunció que México estará cerca de ser autosuficiente en combustibles para septiembre de este 
año, reduciendo las importaciones de gasolina en un 30%. La refinería de Dos Bocas comenzará 
a operar en marzo o abril de 2023, produciendo el 20% de las gasolinas requeridas en el país. 
López Obrador atribuyó los altos precios de la gasolina a la falta de nuevas refinerías durante el 
periodo neoliberal, pero afirmó que ahora están a punto de dejar de comprar gasolina del 
extranjero. 

Ovaciones,  

 
SICT 

 
Se realizarán 9 concentraciones este lunes 11 de marzo 

(2024-03-11, Redacción, La Prensa (Sitio), )  

LUGAR: Autopista México Pachuca, Col. Lomas de San Juan Ixhuatepec, Alc. Gustavo A. 
Madero. MOTIVO: Realizarán una "Manifestación Pacífica", ante el incumplimiento de las 
autoridades a nivel Federal, Municipal y Estatal que representan la seguridad y el buen 
funcionamiento del autotransporte en México; así como para exigir mayor seguridad en 
carreteras, prohibición del vehículo doblemente articulado, emplacamiento por parte de la 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), tarifas oficiales, 
reclasificación de carreteras y reglamento de grúas. 

 
Milenio (sitio),  
 
SITIO 300 urge a AMLO resolver corrupción en el AICM 

(2024-03-11, Redacción, Nitu (Sitio), )  

Los permisionarios de la empresa de servicio de taxis en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad 
de México (AICM), SITIO 300, han solicitado la intervención del presidente Andrés Manuel López 
Obrador para abordar el problema de corrupción en el aeropuerto. Los permisionarios alegan que 
las autoridades del AICM les exigen el pago de una deuda de 60 millones de pesos, a pesar de 
que han pagado su contraprestación de acceso a zona federal y no han sido notificados de ningún 
adeudo. Los funcionarios del aeropuerto han amenazado con revocar sus permisos ante la 

https://www.efinf.com/clipviewer/19d1fc4939cb195e6a6b30fc88967892?file
https://www.efinf.com/clipviewer/50a15f71b7538c7444f0d4d294b95400?file
https://www.efinf.com/clipviewer/83d42e1c7857a51e62b42fda155ac5c7?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6ce83a21f8365b1387ec76ecd36473c1?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c357401100dfefb2729a36334a640932?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b6e3e43a1cd6455fbd90af952c554a05?file
https://www.efinf.com/clipviewer/7ecef171c3c3feac35ee2aaccbe263c0?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0e730d38bc7bad4dc93d3e374274dd8d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/19c5306a8835d910dac3d8eaea8c895b?file


 

 

Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) si no reconocen la deuda y 
se adhieren a trabajar en una empresa impuesta por ellos. Los permisionarios acusan a los 
funcionarios del aeropuerto de acoso y malos manejos y solicitan al presidente López Obrador 
que les ayude a mantener su fuente de trabajo. 
 
Presenta Martí Batres modernización del Manual de Dispositivos para el Control de 
Tránsito 

(2024-03-11, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio), )  

El Jefe de Gobierno, Martí Batres, anunció la modernización del Manual de Dispositivos para el 
Control de Tránsito en la Ciudad de México, con el objetivo de mejorar la movilidad de peatones, 
automovilistas, ciclistas y motociclistas. Esta actualización incluirá elementos para guiar a 
ciclistas y motociclistas, así como a usuarios de los sistemas de transporte público. El secretario 
de Movilidad, Andrés Lajous Loaeza, explicó que este cambio de señalética ayudará a homologar 
iconos de acuerdo con la normativa local y federal, sin requerir a los usuarios aprender nuevas 
señales. La Secretaría de Comunicaciones y Transportes del Gobierno de México (SICT) también 
participó en esta actualización. 
 
Taxistas del Sitio 300 solicitan ayuda de AMLO para acabar con la corrupción en el 
Aeropuerto de la CDMX 

(2024-03-11, Alejandro Granados, Publimetro (sitio), )  

Los permisionarios de la empresa de taxis Sitio 300 en el Aeropuerto de la Ciudad de México 
(AICM) han solicitado la intervención del presidente de la República, Andrés Manuel López 
Obrador, para resolver el problema de corrupción que enfrentan con las autoridades del 
aeropuerto. Denuncian que se les exige el pago de una deuda de 60 millones de pesos sin previo 
aviso, y que los funcionarios del AICM los amenazan con revocar sus permisos si no firman un 
reconocimiento de adeudo y no se adhieren a trabajar en una empresa impuesta por ellos. Los 
trabajadores del volante piden ayuda para mantener su fuente de trabajo y poner fin a las 
amenazas. Denuncian que los funcionarios del AICM los han amenazado con revocar sus 
permisos ante la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, si no firman un 
reconocimiento de adeudo y no se adhieren a trabajar en una empresa que están tratando de 
imponerles. 
 
Estas son la rutas que le interesan a Ferromex y Ferrosur 

(2024-03-11, Redacción, Transporte GTO (Sitio), )  

Grupo México, propiedad de Germán Larrea se propuso a operar las rutas de trenes de pasajeros 
en el país junto con Kansas City Southern. De acuerdo a lo informado por el titular de la Secretaría 
de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) en la Mañanera al dar a conocer la 
iniciativa de reforma constitucional para que se reactivara el servicio de trenes en el territorio 
nacional, ambas empresas se mostraron interesadas en manejar las rutas. Se trata de dos firmas 
que hoy en día poseen concesiones para trenes de carga: Grupo México y Kansas City Southern. 

 
PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN 

 
Transferencias a estados y municipios inician bien el 2024 

(2024-03-11, Redacción, Cabecera (Sitio), )  

El gobierno federal transfirió 230 mil 752.6 millones de pesos a los estados y municipios en enero 
de 2024, un aumento del 12.2% real anual. Las principales transferencias fueron las 
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Participaciones, que ascendieron a 125 mil 737.4 millones de pesos, un aumento del 19.2% real 
anual. Las Aportaciones Federales, que incluyen fondos para educación, salud, seguridad pública 
e infraestructura, ascendieron a 90 mil 997.8 millones de pesos, un aumento del 1.8% real anual. 
El gasto federalizado es el segundo rubro más grande del Presupuesto de Egresos de la 
Federación (PEF) 2024, representando entre el 84% y 95% de los ingresos de los gobiernos 
estatales. El monto aprobado para Transferencias estatales en 2024 es de 2 billones 556 mil 
838.5 millones de pesos. 
 
CHAPINGO Y OTRAS UNIVERSIDADES BAJO LUPA: DOCENTES SIN PERFIL Y PAGOS 
EXCESIVOS 

(2024-03-11, Redacción, Emeequis (Sitio), )  

Tres universidades públicas en México, incluyendo la Universidad Autónoma de Chapingo, la 
Universidad Autónoma Metropolitana y la Universidad Pedagógica Nacional, han sido objeto de 
auditorías por parte de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) por un total de 305 millones 
de pesos en irregularidades. Estas incluyen pagos a personal comisionado sindicalmente, dado 
de baja o con licencia sin goce de sueldo, así como obras pagadas pero no ejecutadas de 
infraestructura educativa. La Universidad Autónoma de Chapingo tiene observaciones por 205 
millones de pesos, incluyendo pagos no justificados a beneficiarios de contratos y pagos en 
exceso de impuestos y cuotas de seguridad social. La Universidad Autónoma Metropolitana tiene 
observaciones por 93 millones de pesos por diferencias entre lo pagado y lo ejecutado en obras 
de infraestructura. La Universidad Pedagógica Nacional tiene observaciones por 5 millones de 
pesos por pagos realizados a personal después de su baja, durante licencias sin goce de sueldo 
y comisiones sindicales. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Colaboración de Luis Miguel González, Por la mañana con Feregrino. 
(2024-03-12, Manuel Feregrino, Canal 121 Telefórmula, )  

ENI devuelve un campo petrolero; IP ha renunciado ya a 40 contratos. Luis comentó que uno de 
los temas centrales de la reforma energética en el sexenio pasado fueron las subastas de campos 
petroleros, eran procesos donde se ponía a disposición de empresas la posibilidad de explorar y 
explotar campos petroleros, se otorgaron 11 campos y para muchos no ha sido el negocio que 
se esperaba. Dijo que se trata de campos que PEMEX no podía explotar porque se requiere 
mucho capital y pagan impuestos, aproximadamente del 70% de lo que generan. 

104.1 Radio Fórmula,  
 
En entrevista Paul Sánchez, experto del sector energético, habló sobre la refinería de 
Cadereyta y su posible cierre. 
(2024-03-12, Mario Maldonado, 98.5 El Heraldo Radio, )  

En entrevista Paul Sánchez, experto del sector energético, habló sobre la refinería de Cadereyta 
y su posible cierre. Mario Maldonado señaló que es en medio del ambiente electoral qué Gálvez 
busca clausurarlas, y aunque el mismo gobierno local hizo una encuesta para su cierre sigue en 
suspenso. Paul Sánchez comentó que hay una correlación entre Tula y Cadereyta por la mala 
calidad del aire alrededor, pero lo primero a destacar es tener estudios más actualizados con 
indicadores claros de la contaminación, ya que en el Valle de México las emisiones móviles tienen 
diferentes efectos. Paul Sánchez comentó que esa es la importancia de casos como 
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Agronitrogenados y se tarda el filtro político en medio de las instancias y el modelo que impulsa 
la fuerza desde Ancira, por lo que se deja Altos Hornos de México, respecto al pago se pidió la 
prórroga de pago y se verá si tiene la capacidad financiera.  
 
Tribunal federal rechaza amparar a Jorge Luis Lavalle Maury en caso Odebrecht 

(2024-03-11, Rubén Mosso, Milenio (sitio), )  

El ex senador panista Jorge Luis Lavalle Maury ha sido negado en su solicitud de amparo para 
obtener más tiempo para reunir pruebas en su defensa en relación a los presuntos sobornos del 
caso Odebrecht. La Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) había 
remitido el caso al Quinto Tribunal Colegiado en Materia Penal para resolver la 
inconstitucionalidad del artículo 321 del Código Nacional de Procedimientos Penales (CNPP). Sin 
embargo, el Tribunal declaró infundados los argumentos de Lavalle Maury y afirmó que el artículo 
321 es categórico en cuanto a la duración máxima de la investigación complementaria. Lavalle 
Maury enfrenta cargos por asociación delictuosa, cohecho y operaciones con recursos de 
procedencia ilícita por 97 millones 190 mil pesos. La defensa de Lavalle Maury solicitó más tiempo 
para recabar información financiera de Fabiola Tapia Vargas, fallecida, quien fue testigo del envío 
de dinero para sobornar a legisladores federales en el pasado para aprobar la reforma energética. 
 

PRECANDIDATOS 
 
Presentó el Episcopado un plan de paz a presidenciables 

(2024-03-12, Alma E. Muñoz, Carolina Gómez, La Jornada, . 1,4)  

La Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM) presentó a los tres candidatos presidenciales el 
Compromiso por la paz, un documento con 117 propuestas para promover la paz y la seguridad 
en México. El documento, elaborado a partir de la opinión de más de 20 mil personas, incluye 
propuestas como la desmilitarización paulatina de las tareas de seguridad, el desarme y la 
reinserción social de las redes criminales locales, la regularización de la mariguana y una reforma 
electoral y del sistema de partidos políticos para erradicar su corrupción y penetración por el 
crimen organizado. Los candidatos Jorge Alvarez Máynez, Xóchitl Gálvez y Claudia Sheinbaum 
recibieron el documento y expusieron sus diferencias o coincidencias con el mismo. La CEM 
espera que las propuestas se conviertan en agenda y compromiso por la paz. 
 
“No estamos viviendo una narcoelección”: Sheinbaum desde Michoacán tras asesinatos 
de precandidatos. 
(2024-03-11, Bianca Aguirre, Monitoreo Especial Radio 5, )  

“No estamos viviendo una narcoelección”: Sheinbaum desde Michoacán tras asesinatos de 
precandidatos. 
 
Charrería: Productivo fue el fin de Semana Productivo Para el Precandidato Ordoñez 

(2024-03-12, Redacción, Mag Deportes (Sitio) , )  

El precandidato a la presidencia de la Federación Mexicana de Charrería, MVZ Marcos Domingo 
Ordoñez Buendía, realizó una gira por Texcoco e Ixtlahuaca, en el Estado de México, y Presas, 
Hidalgo, el pasado fin de semana. Durante su visita, se reunió con varios anfitriones, incluyendo 
a Oscar Flores, Guillermo Bustamante y la Familia Escamilla. También asistió a la coronación de 
Grace I como Reina de la Feria Internacional del Caballo Texcoco 2024. En Ixtlahuaca, Ordoñez 
participó en la Primera Copa Charra Ixtlahuaca. La visita concluyó en Presas, Hidalgo, donde se 
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discutieron las inquietudes de la charrería. Esta semana, Ordoñez tiene programado asistir al 
Campeonato Estatal en Sinaloa y al Campeonato de la Sierra en Tapalpa, Jalisco. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
República H // Sigue la fuga de priistas y Jalisco cambia de color 

(2024-03-12, Sofía García, El Heraldo de México, . 9)  

El expresidente del PRI, Enrique Ochoa, se unirá al PVEM, lo que refleja la falta de ideología 
clara en los partidos políticos. Cada vez más priistas abandonan el partido debido a las 
diferencias con el líder nacional, Alejandro Moreno. El gobernador de Coahuila, Manolo Jiménez, 
enfrenta una rebelión obrera de trabajadores de Altos Hornos de México, quienes solicitarán 
apoyo económico a la Secretaría del Bienestar. Eugenio Williamson Yribarren, expresidente de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, alertó sobre la crisis de salud entre 
los contratistas debido a la falta de pago y el aumento de la deuda. Alonso Ancira, exsocio 
mayoritario de AHMSA, ha sido liberado con libertad provisional después de pagar una multa de 
216 millones de dólares. El gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, ha expresado su apoyo a la 
candidata presidencial Xóchitl Gálvez del PAN-PRI-PRD. 
 
Entregarán 3 mil 300 mdp a Sedena para reparaciones 

(2024-03-12, Rafael Ortiz, Uno más Uno, . 12)  

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) ha solicitado a la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público (SHCP) 3 mil 291.6 millones de pesos para adquirir maquinaria pesada que 
ayudará a aumentar la capacidad de servicio de la Unidad del Arma y Servicio de Ingenieros. 
Esta solicitud se hizo después de que el Presidente le encargara a la Sedena la reparación de 
caminos del sureste afectados por la construcción del Tren Maya. La Sedena también se prepara 
para asumir las tareas de conservación y mantenimiento de 2 mil 272 km de infraestructura 
carretera dañada por la construcción del Tren Maya. La Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) ha señalado la opacidad de los ingenieros militares en su creciente 
participación en obras públicas civiles. 
 
Abren licitación para segunda etapa de la Vía Alterna 

(2024-03-12, Redacción, Plano Informativo SLP (sitio), )  

La construcción de una vía que conectará el sur de la ciudad de San Luis Potosí con la Zona 
Industrial ha sido reanudada tras su suspensión durante la pasada administración. La licitación 
para este proyecto de 1.2 kilómetros de longitud ha sido publicada por la SEDUVOP y será 
financiada con recursos estatales. Sin embargo, el proyecto no incluye un paso superior vehicular 
necesario, lo que podría generar problemas de tráfico. El empresario Juan Manuel Pérez 
presidente local de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), señaló 
que es acertado que el gobierno estatal haya reactivado su construcción, sin embargo, recordó 
que ese proyecto de infraestructura, estaba considerado para un alcance aún más amplio.  
 
Se reúne Jesús Ibarra con jóvenes integrantes de la Intercamaral Culiacán 

(2024-03-12, Redacción, Diario A Discusión SIN (sitio), )  

Jesús Ibarra Ramos, candidato de Morena-PT-PVEM a la diputación federal 5 de Culiacán, se 
reunió con jóvenes empresarios de la Intercamaral para escuchar propuestas y mejoras para el 
desarrollo de la ciudad. Los jóvenes empresarios solicitaron una mayor inclusión y calidad 
educativa, incluyendo la meditación en las escuelas para atender la salud mental de los menores. 
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También pidieron un canal de comunicación entre empresarios y gobiernos para atender la 
infraestructura educativa y crear la Ley de Compras Gubernamentales de Estado de Sinaloa. 
Además, solicitaron facilitar el acceso a créditos para jóvenes emprendedores, mejorar la Ley de 
Obras Públicas del Estado de Sinaloa y generar políticas públicas amigables con el medio 
ambiente. Entre los presentes estuvieron representantes de Canacintra, CMIC, abogados y 
marketing. Ibarra Ramos se comprometió a trabajar en estas propuestas para el desarrollo de 
Culiacán y Sinaloa. 
 
Empresas locales de construcción reciben impulso en Salamanca 

(2024-03-12, Redacción, Mega Noticias MEX (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha destacado la necesidad 
de aumentar la inversión en infraestructura pública en Salamanca, Guanajuato, para satisfacer la 
creciente demanda de proyectos de construcción. Aunque más del 90% de la obra pública 
contratada en Salamanca durante 2022 fue asignada a empresas constructoras locales, la alta 
demanda no ha sido completamente satisfecha. Más de 25 empresas afiliadas a la CMIC han 
sido beneficiadas con contratos de obra pública en los últimos dos años. El vicePresidente de la 
CMIC en Salamanca, Carlos Alberto Ortiz, ha solicitado al gobierno estatal destinar más recursos 
al municipio para generar proyectos que beneficien a la población. Ortiz también destacó la 
transparencia en la asignación de proyectos en la administración municipal actual, fortaleciendo 
la confianza y participación activa de las empresas locales en el crecimiento de la infraestructura 
municipal. 
 
Impulsan votación informada en Yucatán 

(2024-03-12, Redacción, Diario de Yucatán YUC (sitio), )  

El Instituto Estatal de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos 
Personales (Inaip Yucatán) y el Comité de Participación Ciudadana del Sistema Estatal 
Anticorrupción (CPC), en colaboración con varias cámaras empresariales, universidades y el 
Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Yucatán (Iepac), han presentado 
el Observatorio Electoral Ilej 2024. Esta plataforma permitirá a los candidatos a las elecciones 
del 2 de junio cargar su información personal en el Sistema 3 de 3 por la integridad, incluyendo 
declaraciones fiscal, patrimonial y de intereses. El observatorio, respaldado por 13 cámaras 
empresariales, 9 universidades y el Iepac, abona a la transparencia proactiva en las elecciones, 
donde se elegirán más de 800 cargos de elección popular en el Estado. Entre las cámaras que 
respaldan el observatorio se encuentran la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC). 

 
Unen fuerzas por un voto informado. 
(2024-03-11, Redacción, Yucatán al Instante YUC (Sitio), )  

El Instituto Estatal de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos 
Personales (Inaip Yucatán) y el Comité de Participación Ciudadana del Sistema Estatal 
Anticorrupción (CPC), junto con 13 cámaras empresariales, 9 universidades y el Instituto Electoral 
y de Participación Ciudadana del Estado de Yucatán (IEPAC), han presentado el Observatorio 
Electoral Ilej 2024. Esta plataforma permitirá a los candidatos a las elecciones del 2 de junio 
cargar su información personal, incluyendo sus compromisos por la transparencia, protección de 
datos personales y anticorrupción, en el Sistema 3 de 3 por la integridad. El observatorio abona 
a la transparencia proactiva en la elección, que es la más grande de la historia del Estado de 
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Yucatán. Este esfuerzo conjunto de los órganos autónomos, partidos políticos, cámaras 
empresariales y universidades es inédito en otras entidades de la república. Entre las cámaras 
empresariales que respaldan el observatorio se encuentra la Cámara Nacional de la Industria de 
la Construcción (CMIC). 
 
Fija postura alianza empresarial "Tlaxcala nos necesita unidos" sobre licencias de 
funcionamiento  
(2024-03-11, Redacción, Línea de Contraste TLX (Sitio), )  

Esta mañana en rueda de prensa, la alianza empresarial "Tlaxcala nos necesita unidos", la cual 
aglomera a COPARMEX, CANACO, CANACINTRA, CMIC, CANIRAC y la Asociación de hoteles 
y moteles, fijaron su postura sobre el incremento desproporcionado de las licencias de 
funcionamiento en la entidad por parte de ayuntamientos, sobre la doble tributación al Estado y 
municipios, y sobre la próxima agenda que buscarán presentar a candidatos a legisladores 
locales. 
 
Esta semana... 
(2024-03-11, Redacción, Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio), )  

Banco de México (Banxico) publica Reporte sobre las Economías Regionales, octubre-diciembre 
2023XXX Congreso de la CMIC con temática de Infraestructura para bienestar. 
 
Denuncian cámaras empresariales abusos y cobros excesivos en licencias de 
funcionamiento y dictámenes de protección civil en municipios 

(2024-03-11, Redacción, 385 Grados TLX (Sitio), )  

Representantes de varias cámaras empresariales de Tlaxcala, incluyendo CMIC, han denunciado 
abusos y cobros excesivos por parte de autoridades municipales, lo que podría llevar a las micro 
y pequeñas empresas a cerrar o migrar a la informalidad, generando desempleo y afectando el 
crecimiento económico de la entidad. Entre los abusos denunciados se encuentran el cobro 
excesivo por la elaboración de dictámenes de Protección Civil, el costo desconsiderado de 
anuncios y toldos publicitarios, y el escaso apoyo en los permisos que exige el gobierno al sector 
empresarial. Los líderes empresariales han solicitado un diálogo con el Ejecutivo local y el 
Congreso del estado para llegar a un acuerdo y evitar el crecimiento de la informalidad, que en 
Tlaxcala se estima en un 70 por ciento. 
 
Sedena busca ampliar capacidad con adquisición de maquinaria pesada 

(2024-03-11, Redacción, El Tecolote CDMX (sitio), )  

El gobierno de la 4T ha solicitado a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) una 
inversión de 3,291.6 millones de pesos para adquirir maquinaria pesada para fortalecer a los 
ingenieros militares de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). Esta inversión tiene como 
objetivo aumentar la capacidad de servicio de la Unidad del Arma y Servicio de Ingenieros, que 
se encargará del mantenimiento de infraestructura carretera dañada y la construcción de tramos 
del Tren Maya. La solicitud menciona el aumento en la eficiencia de los servicios brindados por 
los ingenieros militares, así como el apoyo ante desastres naturales, como beneficios de la 
inversión. La reserva de información sobre este proyecto ha generado preocupación por la 
opacidad de los ingenieros militares en su participación en obras públicas civiles, según la CMIC. 
 
Acertado reactivar obras de vía alterna: CMIC 

(2024-03-11, Redacción, David Medrano, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio), )  
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El presidente local de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Juan 
Manuel Pérez, elogió la reanudación de la construcción de la vía alterna a la Zona Industrial en 
San Luis Potosí, destacando que es un proyecto que había quedado inconcluso y abandonado 
por la administración gubernamental anterior. Sin embargo, Pérez señaló que el proyecto original 
era aún más amplio y pidió que se continúe en etapas subsecuentes. La obra, que fue reactivada 
por el gobierno estatal, ha abierto una licitación nacional para construir un segundo tramo de 1.6 
kilómetros. 
 
Sociedad civil exige reducir homicidios hasta en 50% en tres años en Guanajuato 

(2024-03-11, Redacción, Milenio (sitio), )  

Organizaciones de la sociedad civil, universidades e integrantes de la iniciativa privada, 
incluyendo CMIC, han exigido una solución a la violencia en el estado de Guanajuato, instando 
a la próxima gobernadora a reducir la tasa de homicidios en un 50% durante su mandato. 
Guanajuato se mantiene como uno de los estados más violentos de México, con una tasa de 
homicidios de 41.66 por cada 100,000 habitantes. El documento GTO con Futuro 2024, 
Exigencias Ciudadanas también exige la coordinación efectiva entre policías estatales, federales 
y municipales, y la entrega de un plan de seguridad para todo el periodo de gobierno. 
 
Adelantan que Entregarán Otros 3,300 Millones de Pesos para la Adquisición de 
Maquinaria 

(2024-03-11, Redacción, Cambio 22 YUC (sitio), )  

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) solicitó a la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público (SHCP) 3,291.6 millones de pesos para adquirir maquinaria pesada que ayude a 
aumentar la capacidad de servicio de la Unidad del Arma y Servicio de Ingenieros. Estos 
ingenieros militares están a cargo de la construcción, rehabilitación, adecuación, remodelación, 
conservación y mantenimiento de la infraestructura gubernamental, económica y social. La 
solicitud de los recursos detalla como beneficios cualitativos el aumento en la eficiencia de los 
servicios brindados por la Unidad del Arma y Servicio de Ingenieros, el aumento en el porcentaje 
de obras realizadas con maquinaria perteneciente a la misma unidad y el apoyo inmediato ante 
desastres naturales de acuerdo con el Plan DN-III. La Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) ha criticado la opacidad de los ingenieros militares sobre su creciente 
participación en obra pública civil. 
 
Enfoque prioritario para 2024 el tema democrático: Coparmex 

(2024-03-11, Redacción, Infobaja BC (sitio), )  

Roberto Vega Solís, presidente de Coparmex en Tijuana, ha destacado la importancia de las 
próximas elecciones del 2 de junio y ha instado a los adultos mayores y los jóvenes a votar para 
cambiar el rumbo del país. Coparmex se ha unido al objetivo prioritario nacional de seguir de 
cerca el tema democrático, fortalecer la participación ciudadana y alcanzar el potencial de las 
empresas y las personas. La campaña "Participo, voto y exijo" busca incentivar a los jóvenes a 
votar, ya que son los que menos participan. Detalló que estos planteamientos van dirigidos en 
temas de fortalecimiento de la democracia, de salud, educación, y principalmente de seguridad. 
"Son los que nos parecen los problemas estructurales más importantes que presenta hoy en el 
país y que son los retos para los candidatos", manifestó. "Por ejemplo, también, en temas de obra 
públicas que ya están platicadas con otras cámaras como la CMIC, Implan y demás, para que 
sean totalmente funcionales y lo que queramos para que cuando llegue el nuevo gobierno tenga 
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algo con que ya empezar y no que tenga que pensar qué vamos a hacer, porque se va el tiempo, 
el tiempo vuela". 
 
Dinamizan sector de la construcción 

(2024-03-11, Redacción, El Momento YUC (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) de Yucatán organizará la 
Expo Construcción 2024, un evento que contará con la participación de más de 100 proveedores 
y empresas del sector de la construcción. Además, empresas de Estados Unidos, China, Francia 
y España participarán en un intercambio de tecnología y networking con sus contrapartes 
yucatecas. El Presidente de la CMIC Yucatán, Raúl Monforte González, destacó que el evento 
servirá como plataforma para exhibir lo último en tecnología y avances del sector, y para 
establecer relaciones comerciales a nivel local e internacional. Se espera que la Expo 
Construcción 2024 contribuya al desarrollo y crecimiento de la industria de la construcción en 
Yucatán. 
 
Levantan la voz empresarios por abuso y cobros excesivos de autoridades 

(2024-03-11, Rubén Hernández, Quadratin TLAX (Sitio), )  

Empresarios de Tlaxcala, agrupados en la alianza Tlaxcala nos necesita unidos, denunciaron el 
abuso de autoridades estatales y municipales en el cobro de trámites y servicios. Los empresarios 
de la Coparmex, Canacintra, CMIC y Asociación de Hoteles y Moteles del Estado de Tlaxcala 
(AHMET) evidenciaron los cobros excesivos de licencias de funcionamiento y el doble cobro por 
el dictamen de protección civil estatal y municipal. Además, reclamaron el poco apoyo en los 
permisos que exige el gobierno al sector empresarial, inhibiendo la actividad económica. Los 
empresarios pidieron a las autoridades establecer una coordinación efectiva para impulsar a las 
empresas y no detener la inversión y el desarrollo. También llamaron a los diputados locales a 
votar de manera responsable las Leyes de ingreso municipales y estatal para generar 
incertidumbre para las empresas actuales y nuevas. Los empresarios destacaron que es la 
Iniciativa Privada la que genera empleos, bienestar social y recursos para el estado. 
 
Rumbo a la Dictadura 

(2024-03-11, Redacción, La Red TAMP (Sitio), )  

Rumbo a una "dictadura" es a donde Eugenio Hernández Flores lleva a sus amigos que lo apoyan 
en su candidatura a senador por el Partido Verde Ecologista, nominación que logró a cambio de 
salir libre y que ahora aprovechando sus relaciones cuando fue exgobernador pretende pagar 
con votos con quien pactó su libertad. Entre otros personajes de la política también aparecieron 
en el video, Carlos Solís, ex dirigente del PRI en Tamaulipas; ex alcalde de Matamoros, Erick 
Silva; Ex dirigente del PRI en Matamoros, Héctor Silva Santos; Dirigente Juvenil en Matamoros, 
Héctor Silva; ex diputado local, José Gudiño Cardiel. Otros políticos más que fueron grabados 
está el ex jefe de CREDE en Nuevo Laredo, Aurelio Valle; ex alcalde de Villa de Casas, Vicente 
Zurita; ex alcalde de ciudad Victoria, Alejandro Étienne Llano y el ex alcalde de Camargo, José 
Correa; ex presidente de San Fernando, Mario de la Garza; ex alcalde de Madero, Guadalupe 
González Galván; ex Presidente de la CMIC Rolando González Cruz; ex presidente de ciudad 
Victoria, Miguel González Salum. 
 
Prevén elecciones en paz 

(2024-03-11, Anibal Diaz, Zócalo COAH (sitio), )  
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Carlos Elizondo, empresario constructor y ex dirigente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), expresó su confianza en que el proceso electoral en Coahuila se 
desarrolle en paz debido a la tranquilidad que se vive en el estado. Elizondo destacó la 
importancia de tener un Congreso Federal y un Senado balanceados, y consideró atractiva la 
oferta política de los candidatos que ya han visitado la región. Afirmó que Coahuila tiene una 
tranquilidad envidiable, lo que propiciará que el proceso electoral y el día de los comicios se lleven 
a cabo sin incidentes graves. 
 
Se reúne Jesús Ibarra con jóvenes integrantes de la Intercamaral Culiacán 

(2024-03-11, Redacción, Alternativa Sinaloa SIN (sitio), )  

Jesús Ibarra Ramos, candidato de Morena-PT-PVEM a la diputación federal 5 de Culiacán, se 
reunió con jóvenes de la Intercamaral para discutir propuestas y mejoras en áreas como 
educación, medio ambiente, obras públicas, creación de empleos y acceso a créditos. Los líderes 
de la Intercamaral solicitaron a Ibarra Ramos que trabaje en colaboración con el gobierno y los 
empresarios para mejorar la calidad educativa, incluyendo la meditación en las escuelas para 
atender la salud mental de los menores. Además, pidieron un enlace entre empresarios y 
gobiernos para atender la infraestructura educativa y crear una Ley de Compras 
Gubernamentales de Estado de Sinaloa. También solicitaron facilitar la creación de empleos y 
mejorar la Ley de Obras Públicas del Estado de Sinaloa. En la reunión estuvieron presentes 
representantes de Canacintra, CMIC, y otros organismos. 
 
Fija postura empresarios de Tlaxcala sobre licencias de funcionamiento 

(2024-03-11, Redacción, e-Consulta TLAX (Sitio), )  

La alianza empresarial "Tlaxcala nos necesita unidos", que incluye a COPARMEX, CANACO, 
CANACINTRA, CMIC, CANIRAC y la Asociación de hoteles y moteles, expresó su preocupación 
por el aumento desproporcionado de las licencias de funcionamiento en la entidad y la doble 
tributación al Estado y municipios. Además, la alianza presentará una agenda a los candidatos a 
legisladores locales. La CMIC, en particular, se pronunció en contra de la doble tributación y el 
incremento de las licencias de funcionamiento. 
 
ALIANZA EMPRESARIAL PREOCUPADOS POR EL INCREMENTO DESPROPORCIONADO 
EN TARIFAS DE LICENCIAS DE FUNCIONAMIENTO 

(2024-03-12, Redacción, Estilo TLAX (Sitio), )  

La Alianza Empresarial "Tlaxcala Nos Necesita Unidos", conformada por COPARMEX, CANACO 
Tlaxcala, CANACINTRA, CMIC, CANIRAC y la Asociación de Hoteles y Moteles del Estado de 
Tlaxcala, ha expresado su preocupación por el aumento desproporcionado en las tarifas de 
licencias de funcionamiento propuesto por algunos municipios del estado. El presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Enrique Ramírez Castilla, ha 
señalado que esto no respeta el convenio referente al aumento de tarifas de licencias. La Alianza 
Empresarial pide a los legisladores y aspirantes a cargos públicos que consideren las 
implicaciones de cualquier incremento en dichas tarifas. La Alianza también solicita a las 
autoridades que moderen el aumento de las tarifas y eviten la doble tributación a los empresarios. 
 
CMIC espera que licitación de Vía Alterna quede en manos de constructora potosina 

(2024-03-12, Lilia Quevedo, Global Media SLP (sitio), )  
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La Secretaría de Desarrollo Urbano, Vivienda y Obras Públicas (Seduvop) ha emitido una 
convocatoria para la licitación de la construcción de una carretera en San Luis Potosí. Juan 
Manuel Pérez Herrera, presidente local de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), destaca que si una constructora potosina gana la licitación, se beneficiará 
a la población en general. Se espera que la obra genere impuestos, empleo y apoyo a la 
economía del estado. La licitación es de carácter nacional, por lo que todas las constructoras del 
país que cumplan con los requisitos tienen derecho a participar. La visita al sitio de los trabajos 
se llevará a cabo el 13 de marzo. 
 
Sigue la fuga de priistas y Jalisco cambia de color 

(2024-03-12, Sofía García, El Heraldo de México (sitio), )  

Eugenio Williamson Yribarren, expresidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, ha alertado sobre la crisis de salud entre sus colegas debido a la falta de pago y 
el aumento de la deuda. Esto ha llevado a la muerte de un contratista por suicidio. Los 
trabajadores de Altos Hornos de México (AHMSA) han solicitado la intervención de legisladores 
y del presidente Andrés Manuel López Obrador para garantizar la liquidación de los trabajadores 
y pedir apoyos económicos. El exsocio mayoritario de AHMSA, Alonso Ancira, ha sido liberado 
provisionalmente tras acordar el pago de 216 millones de dólares para reparar el daño por el 
sobreprecio relacionado con la compra de Agro Nitrogenados. 
 
Alza de precio en materiales aumenta costo de la vivienda 

(2024-03-12, Redacción, Mega Noticias MEX (sitio), )  

El alto costo de los materiales de construcción, como el jal, arena, grava, varilla y cemento, así 
como el elevado costo de los terrenos, están impactando negativamente a la industria de la 
construcción en México. Valentina Fernández Casas, Presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) en Nayarit, señala que el costo de los terrenos ha 
aumentado exorbitantemente, lo que ha llevado a un incremento en los precios de las viviendas. 
Además, los precios de los materiales de construcción han aumentado significativamente en los 
últimos años, con un repunte del 43% en los costos de castillos armados, un 35% en alambre y 
alambrón, y un 31% en varilla. Esto se atribuye al aumento de precios internacionales del acero, 
aluminio, cobre, plásticos y maderas. El impacto de estos costos se ha agravado tras el cierre de 
minas en el municipio de Xalisco, que afectó la extracción de materiales y la economía de más 
de mil familias. 
 
"Inseguridad no ha parado a constructores": Pablo Eduardo Haro Panduro.11 marzo, 
2024 

(2024-03-11, Juanita del Ángel, Línea Directa TAMPS (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Delegación 
Tamaulipas, Pablo Eduardo Haro Panduro, afirmó que la inseguridad no ha detenido a los 
constructores en los municipios fronterizos. A pesar de los desafíos, la industria de la construcción 
sigue trabajando en la obra pública y privada en la región. Haro Panduro reconoció que siempre 
habrá temor como ser humano, pero destacó la labor de la Guardia Estatal y la Guardia Nacional 
en la vigilancia de las carreteras. Como nuevo Presidente de la CMIC, Haro Panduro enfatizó la 
importancia de trabajar en colaboración con el gobierno y la iniciativa privada para generar 
oportunidades para los afiliados. 
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CMIC Veracruz ha obtenido grandes logros a 60 años de su fundación 

(2024-03-11, Rubén Licona Vázquez, El Dictamen (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Veracruz Puerto 
celebra su 60º aniversario con grandes logros, incluyendo cuatro de cinco reconocimientos a nivel 
nacional. El Presidente de la CMIC Veracruz, Jorge Rafael Alardín Córdoba, destaca el 
crecimiento de la afiliación, la capacitación de más de 9 mil personas y la remodelación de las 
instalaciones. La CMIC Veracruz es la tercera delegación en el país en obtener el ISO 9000. 
Como parte de las celebraciones, se realizarán foros sobre instalaciones eléctricas, 
infraestructura carretera y la importancia del sistema portuario mexicano. 
 
Agua, factor emergente en compras de vivienda en Yucatán, revela CMIC 

(2024-03-11, Redacción, Lector MX YUC (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Yucatán, 
Raúl Asís Monforte González, ha destacado la importancia del acceso al agua potable como 
factor diferenciador para los compradores de vivienda en Mérida y su zona conurbada. Monforte 
González advierte que el agua es un recurso básico no infinito y que es crucial trabajar para evitar 
una escasez que no se pueda solucionar. Por ello, la Expo Construcción, que se celebrará del 21 
al 23 de marzo en Mérida, incluirá un foro dedicado al tema del agua, coincidiendo con el Día 
Internacional del Agua. Además de abordar el diagnóstico de la escasez de agua y su relación 
con el cambio climático, el foro también analizará las fuentes de agua y la necesidad de una ley 
que aborde los puntos fundamentales. 
 
Suspenden obras carreteras en Veracruz por cuestiones presupuestales 

(2024-03-11, Redacción, Heraldo de Xalapa, )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Veracruz, 
Rafael Fernández de Lara Sánchez, ha informado que las obras carreteras en la región de Xalapa 
han sido suspendidas por falta de presupuesto, algo que no había ocurrido en los últimos 40 
años. Se han suspendido al menos 17 obras carreteras por razones presupuestales, lo que afecta 
a las empresas constructoras y a los trabajadores y sus familias. Fernández de Lara Sánchez 
espera que las obras se reactiven durante marzo. 

El Heraldo de Martinez VER (Sitio), El heraldo de Tuxpan VER (Sitio), El Heraldo de Poza Rica VER(Sitio), Políticos al 
Desnudo VER (Sitio),  
 
Mantenimiento a tramos carreteros federales sigue en espera, señala CMIC 

(2024-03-11, Metro/Staff, CDJ CHIH (sitio), )  

Julio César Mercado Rodríguez, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), ha informado que aún no se ha determinado qué tramos carreteros 
recibirán mantenimiento por parte del Gobierno Federal. Se espera que se destinen 11 mil 
millones de pesos a nivel nacional, incluyendo 420 millones en Chihuahua. Sin embargo, 
Mercado Rodríguez señaló que estos arreglos podrían no llevarse a cabo en los primeros seis 
meses de este año, como se había anunciado previamente. El sector constructor de Chihuahua 
está preparado para participar en estos proyectos. 

Calibre 800 CHIH (sitio), Entre Líneas CHIH (sitio),  
 
Construcción cara y escasa  
(2024-03-11, Redacción, El Diario de Ciudad Victoria TAMPS (Sitio), )  

https://www.efinf.com/clipviewer/74bd34653d2624de32e103bdf4e0e049?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c7481276a0e8e03178b4cf88ead9fcab?file
https://www.efinf.com/clipviewer/aed4318040f552fb040fc0fe60acd853?file
https://www.efinf.com/clipviewer/459bb6203e76bb24b8b479e71d17283b?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0e0722aa10583cec82e8316f8521abb3?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ad0e0a923afbb4ad307d77b7e30c531c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/66e1491dca57c7eb94a2e13be0b6a51a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/66e1491dca57c7eb94a2e13be0b6a51a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/22df9e1be03eba5c716d6950a2f3191a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c8c463685ed7818e613f64a0f885080f?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b1ae37b7a8637f999398d0d46001dde1?file
https://www.efinf.com/clipviewer/138184a61060c2fc7fc71f5566b8ca3d?file


 

 

El costo de los materiales pétreos para la construcción en la región centro de México ha 
aumentado más del 100% debido a la escasez causada por el cierre del mayor banco de 
materiales. Jorge Adán Contreras Galván, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción (CMIC), ha revelado que están transportando el material de bancos ubicados 
en los municipios de El Mante y Camargo. Contreras Galván también ha señalado que la empresa 
responsable del mayor banco de materiales ha sido definitivamente clausurada y que otras 
opciones no tienen los permisos necesarios para operar. 
 
Preocupa a sector empresarial la doble tributación 11 de marzo - 2024 

(2024-03-11, Redacción, El gen Informativo de Tlaxcala TLAX(Sitio), )  

Representantes de diversas cámaras empresariales en Tlaxcala denunciaron cobros 
discrecionales y doble tributación por parte de los Ayuntamientos y de la Coordinación Estatal de 
Protección Civil (CEPC), derivado de la omisión de las y los legisladores respecto a la Ley de 
Ingresos. Dicho pronunciamiento fue emitido por César Reyes Chávez, presidente de la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX); por Carlos Tamayo Chavero, 
presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (CANACINTRA). Así como 
por Enrique Ramírez Castilla, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC); por Virgilio Medellín Viveros, presidente de la Asociación de Hoteles y 
Moteles del Estado de Tlaxcala (AHMET). 
 
Altos costos de regulación a empresas impacta empleos e ingresos de los gobiernos: 
AET 

(2024-03-11, Redacción, Expediente Político TLAX (sitio), )  

La Alianza Empresarial del Estado de Tlaxcala, representada por líderes de varios organismos, 
ha denunciado el elevado costo y exceso de trámites ante los ayuntamientos, lo que podría llevar 
al cierre de negocios y la pérdida de empleos. Enrique Ramírez Castilla, presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Tlaxcala, ha destacado un aumento 
en las tarifas de licencias de funcionamiento, doble cobro por dictámenes de protección civil y un 
nulo apoyo de las autoridades municipales para la tramitación de permisos. Las empresas 
agremiadas a CMIC, la CANIRAC, la COPARMEX, la CANACO, la AHMET y la CANACINTRA 
generan miles de empleos en Tlaxcala, por lo que se pide a los ayuntamientos e instancias del 
gobierno estatal que activen las ventanillas de atención empresarial y garanticen un equilibrio en 
el cobro de trámites y servicios. Se solicita al Congreso de Tlaxcala que sea responsable en la 
aprobación de las leyes de ingresos a nivel estatal y municipal, y se consideren criterios y 
requisitos homogéneos en la Ley de Mejora Regulatoria para evitar cargas punitivas y 
discrecionales. 
 
Constructores de Tamaulipas han tenido que aprender a vivir con la inseguridad 

(2024-03-11, Redacción, Faro Informa TAMPS (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Tamaulipas, ha tenido que 
aprender a vivir con la violencia, ya que los trabajos no se pueden detener debido a las pérdidas 
millonarias que esto representaría para las empresas. A pesar de la inseguridad en la frontera 
tamaulipeca, el sector de la construcción continúa operando con seguridad implementada por 
elementos federales y estatales. Sin embargo, preocupa la falta de asignación de recursos 
federales para la construcción de caminos, afectando a cerca del 50% de las empresas de la 
CMIC en Tamaulipas. 
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Sector privado demanda buscar alternativas para frenar los altos cobros en trámites y la 
doble tributación 

(2024-03-11, José Carlos Avendaño, La Jornada de Oriente PUE (sitio), )  

Seis organismos que forman parte de la Alianza Empresarial del Estado de Tlaxcala han criticado 
los altos incrementos en las tarifas de licencias de funcionamiento, la doble tributación en el 
dictamen de protección civil y los trámites excesivos para las empresas formales. Los líderes de 
la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac), la 
Cámara Nacional de Comercio (Canaco) de Tlaxcala, la Asociación de Hoteles y Moteles del 
Estado de Tlaxcala (AHMET), la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra) y la Confederación Patronal 
de la República Mexicana (Coparmex) han instado al gobierno estatal, a los diputados y a los 
alcaldes a buscar alternativas para frenar los cobros desproporcionados para el sector privado. 
La Alianza Empresarial solicitará a los candidatos a diputados y alcaldes que establezcan en sus 
agendas de propuestas estos puntos, así como ventanillas de atención empresarial en las 
dependencias y municipios para garantizar una atención oportuna. 
 
Empresarios de Tlaxcala arman "frente" contra pagos exagerados en ayuntamientos 

(2024-03-11, Redacción, Intolerancia PUE (sitio), )  

Las Cámaras y Asociaciones Empresariales de Tlaxcala se oponen a los aumentos de tarifas de 
licencias de funcionamiento propuestos por algunos presidentes municipales, así como al doble 
cobro por el dictamen de Protección Civil. Los empresarios argumentan que estos incrementos 
desproporcionados y desconsiderados inhiben la actividad económica y generan pérdida de 
empleos. Piden que se respete el acuerdo de que los incrementos no superen el porcentaje de 
la inflación. Además, solicitan moderación en el aumento de tarifas, acuerdos para evitar la doble 
tributación por el dictamen de Protección Civil y la activación de ventanillas de atención 
empresarial. Los empresarios, incluyendo a Enrique Ramírez Castilla de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC), también firmaron un convenio con empresas de 
software y seguridad para capacitación y actualización tecnológica. 

Nexos TXT TLA (sitio), El Gritón TLX (Sitio), Escenario Tlaxcala TLA (sitio),  

 

 

https://www.efinf.com/clipviewer/5ef9c31f6625e4b8a27fbaa908439ccd?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5ef9c31f6625e4b8a27fbaa908439ccd?file
https://www.efinf.com/clipviewer/d3345d544928e80fe2bd9763dba64c5d?file
https://www.efinf.com/clipviewer/4ee94c8ae8a1eab002fcdbe3d44d650a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/03c84f124f330344e2186801df07e0c9?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5cb0c249491786cbd854f068a9c16411?file

